

14 Sports

Football/Chan 2016/Préparation du Gabon
L'Ouganda, ultime sparring-partner



Relevant de blessure, Edmond Mouele serait le grand absent de Rwanda 2016.

James Angélo LOUNDOU
 Libreville/Gabon

CE dimanche après-midi, à Kampala, face aux Cranes (Grues) de l'Ouganda, les Panthères du Gabon seront en répétition générale, avant leur entrée en matière dans le Championnat d'Afrique des nations (Chan) 2016. L'escala ougandaise intègre la dernière phase préparatoire, après la publication de la liste définitive et le travail effectué que Stéphane Bounguendza et ses joueurs quittent Libreville ce samedi. La sortie-test contre un adversaire que le Gabon a rencontré et vaincu (2 - 1) pour la dernière fois lors de la

phase de poule (A) du Chan 2011 au Soudan, va certainement permettre au staff technique de dessiner les contours du onze qui affrontera le Maroc, le 16 janvier à Kigali. Mais aussi de jauger l'état de forme des joueurs revenus de blessure ou de maladie récemment. A l'instar du milieu de terrain Tchen Djesnot Kabi ou l'attaquant Romuald Ntsitsigui Ewouta. Mais aussi celle des joueurs aptes, mais au temps de jeu réduit en club, du fait de leur statut de remplaçants (Yann Gnassa Mangonda, Mario Bernard Mandrault, Abdou Djamilou Atchabao). N'ayant toujours pas pris part à une séance collective, Edmond Mouele met, pour sa part, les bouchées dou-



Photo : Wilfried MBINAH

Christian Nze Ondo est "out" pour le Chan.



Photo : Wilfried MBINAH

L'entraîneur des gardiens, Jacques Dekoussoud, à l'œuvre avec ses trois poulains Kantsouga, Bitseki et Nzambi.

bles pour rattraper son retard athlétique. L'arrière latéral droit et le défenseur central Pongui Kombo vont d'ailleurs continuer à travailler, avec un préparateur physique, avant de rejoindre leurs coéquipiers au Rwanda la semaine prochaine. Ils ne disputeront donc pas la rencontre de demain et pourraient être absents au premier match des Panthères au Chan 2016. Pas plus que Christian Nze Ondo, substitut de Mouele, victime d'une hernie discale au sortir de l'entraînement de jeudi après-midi, et qui, au moment où nous mettions sous presse, devait numériquement être remplacé par Rodrigue Moundounga, longtemps titulaire du flanc

droit défensif des Panthères. Et qui, comme son équipier de club et pendant gauche, Georges Ambourouet, effectue son retour en sélection. En dehors du milieu de terrain David Massamba Tosenga, non retenu, et l'attaquant de pointe Axel Meye Me Ndong, présent sur la liste des 23, mais aux abonnés absents (parce que parti chercher fortune en Turquie), l'équipe qui va débiter la confrontation contre les Grues (Cranes) ougandaises devrait être proche de celle qui a été tenue en échec (0 - 0) par le club congolais du Vita Club, le 28 décembre dernier à Kinshasa. Les polyvalents Franck Perrin Obambou et Lionel Ri-



Photo : Wilfried MBINAH

Nze Ondo, à la dernière séance d'entraînement, avant le départ pour le Chan 2016.

chie Yakouya (encore sur liste d'attente) pourraient être les principaux bénéficiaires des deux absences susmentionnées. A moins que Stéphane Bounguendza, le sélectionneur national A', et ses collaborateurs ne choisissent d'autres options.

Le groupe des joueurs quittant le Gabon ce samedi
Gardiens de but : Yves Stéphane Bitseki Moto (CF Mounana), Paulin Nzambi Ngouerangue (Missile FC), Laurhian Kantsouga (Mangasport)
Défenseurs : Rodrigue Moundounga (Akanda FC), Georges Ambourouet (Akanda FC), Stevy Guevane Nzambe (AS Pélican),

Franck Perrin Obambou (Akanda FC), Prince Junior Ndinga Ongolo (Missile FC), Stéphane Heyong Essono (US Bitam)
Milieux de terrain : Tchen Djesnot Kabi (Missile FC), Cyrille Saint-Etienne Avebe (Missile FC), Yann José Gnassa Mangonda (Mangasport), Knox Ness Younga (CF Mounana), Wils Vladimir Aworet Ogoula (Akanda FC)
Attaquants : Lionel Richie Yakouya (Mangasport), Romuald Ntsitsigui Ewouta (Mangasport), Allen Dorian Nono (AS Pélican), Mario Bernard Mandrault (AS Pélican), Cédric Ondo Biyoghe (CF Mounana), Aaron Salem Boupdza (CF Mounana), Abdou Djamilou Atchabao (CF Mounana).

Boxe/ Entre la Fédération gabonaise et le pugiliste Taylor Mabika
Le torchon brûle

MM
 Libreville/Gabon

DANS ces mêmes colonnes, nous ne cessons d'appeler le ministère de la Jeunesse et des Sports à prendre ses responsabilités afin que la boxe gabonaise, au creux de la vague, depuis un certain temps, redore son blason et redevienne le sport d'identification des Gabonais. Le silence, presque complice de la tutelle, permet à la hiérarchie fédérale de maintenir son diktat, qui consiste non seulement à exclure les têtes fortes, mais surtout à fragiliser le noble

art gabonais. Surtout que le dernier pugiliste gabonais, Taylor Mabika, qui fait honneur au pays, ces derniers temps, serait actuellement menacé par la hiérarchie fédérale. Avec lui ses proches dont son coach Innocent Tchuenta. « Le fait que je demande mon dû à la Fégaboxe, celle-ci fait tout pour m'empêcher de boxer au Gabon en me menaçant de me faire arrêter si je pose les pieds dans mon pays. Elle a même porté plainte contre mon entraîneur et moi pour diffamation. Elle essaie d'agir auprès de l'arbitre ayant officié le championnat du monde pour



Photo : Prince Jackson Mouassa

Taylor Mabika (à gauche) présentant sa "moisson" à son premier soutien le président Ali Bongo Ondimba.

qu'il me retire ma ceinture de champion du monde IBU», dénonce Mabika, dans une réac-

tion parvenue à l'Union. Une dénonciation désolante et lourde de conséquences. Veut-on

humilier notre pays ? On ne peut pas traiter un « ambassadeur » sportif qui défend les couleurs d'un pays avec autant de légèreté et de méchanceté. Taylor Mabika mérite respect. Interdire notre champion de rentrer au pays, alors que tous les Gabonais connaissent les dirigeants de la boxe gabonaise, qui ont des ennuis

avec notre justice et nos forces de sécurité, c'est faire injure aux autorités de ce pays. Lesquelles, en matière de sport, veulent faire du Gabon une grande nation sportive. « Je suis en passe de perdre mes titres de champion d'Afrique et du monde », regrette Taylor Mabika. Qui attend toujours l'aide financière du pays.

Excuses

La "Chronique sportive" reportée

En raison de l'abondance de l'actualité, nous n'avons pas pu vous proposer votre "Chronique sportive" ce week-end. Nous présentons nos excuses à nos fidèles lecteurs pour ce désagrément.